

sentiments les plus reconnaissants pour les souhaits qu'il Nous a si noblement exprimés par l'organe de son digne doyen, à l'occasion de l'anniversaire de ce jour.

“ Ce double anniversaire que venez de Nous rappeler, Monsieur le cardinal, Nous avertit de Notre grand âge et des non brèves années que Nous avons déjà passées, en des temps bien difficiles, sur la chaire de saint Pierre. Notre vie est dans les mains de Dieu et depuis longtemps déjà est toute consacrée au service de l'Eglise. Notre vœu le plus ardent est que chaque jour de la vie qui Nous reste serve à l'exaltation de cette même Eglise, à l'accroissement de la foi, au salut des âmes. Et, puisque les temps présents sont des temps d'une guerre plus que jamais acharnée et que les ennemis sont nombreux, puissants et unis partout en une formidable ligue contre l'Eglise de Jésus-Christ et contre la Papauté, la grâce que Nous implorons et que Nous désirons Nous être obtenue du Ciel par les prières de Nos fils, c'est que jamais ne Nous vienne à manquer, avec l'âge, la vigueur nécessaire pour les grandes luttes, ni la force pour suffire aux sollicitudes immenses que porte en soi le ministère apostolique.

En vérité, monsieur le Cardinal, Nous avons cru dès le commencement de Notre Pontificat, que Notre tâche toute spéciale était de montrer au monde les grands trésors de la doctrine catholique, soit parce que beaucoup ne la connaissent pas, soit parce que beaucoup d'autres la dénaturent, la colomnient et la combattent; et surtout parce que Nous sommes convaincu que de cette doctrine bien entendue et fidèlement pratiquée résulterait infailliblement la plus heureuse et la plus complète solution des